
 
 
 

 

ATA DA 30ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-SANTO ANTÔNIO 1 

No dia 19 de dezembro de 2023, às 14h00, foi realizada foi realizada de forma 2 

tele presencial a 30ª Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do 3 

Rio Santo Antônio - CBH-Santo Antônio. Iniciando as atividades, Juliana Vilela, 4 

Analista da Agedoce passou a palavra ao presidente do CBH -Santo Antônio, 5 

Gisleno Martins, que agradeceu a presença de todos. Na sequência, foi realizada 6 

chamada nominal para verificação de quórum, o qual foi confirmado com a 7 

presença de 23 (vinte e três) conselheiros votantes. Após a confirmação de 8 

quórum, passou-se para o próximo item de pauta, sendo apresentada para 9 

aprovação a ata da última reunião, de número 25 (vinte e cinco), que ocorreu no 10 

dia 14 de agosto de 2023. Foi, então, aprovada por aclamação sem objeções, com 11 

as abstenções dos conselheiros André (SINGTD), Guilherme Leão (SEAPA), 12 

Coryntho (Federaminas), Aparecida Vargas (ABRAGEL), Albino Campos 13 

(COPASA) e Ires Silva, todos por não estarem presentes nesta reunião. Logo 14 

após, foi passada a palavra ao assessor da Agência Delegatária Agedoce, Alex 15 

Cardoso, para apresentar o Plano de Aplicação Plurianual (PAP) do biênio 16 

2024/2025. A princípio, exibiu aos presentes a linha do tempo destes 17 

instrumentos, iniciando em 2010 com a elaboração do PIRH/PARH e terminando 18 

no biênio 2024/2025 com a revisão do PAP. Na sequência, explicou de maneira 19 

geral o que é o PIRH e detalhou a articulação entre o planejamento e a execução 20 

orçamentária. Explicou também o que é o PAP e como ele funciona, descrevendo 21 

sua estrutura, que se baseia em 3 (três) eixos: “Programas e ações de Gestão”, 22 

“Programas e ações de Planejamento” e “Programas e ações Estruturais”. Na 23 

sequência, explicou aos conselheiros que a fonte dos recursos angariados para a 24 

aplicação dos instrumentos apresentados vem da cobrança do uso dos recursos 25 

hídricos. Finalizando, apresentou brevemente as iniciativas PROTRATAR e Rio 26 

Vivo aos presentes. Após a apresentação a analista Juliana cedeu o momento aos 27 

que estivessem com dúvidas para que pudessem levantar seus questionamentos. 28 

O conselheiro Jonas perguntou se haveria investimentos em ações de 29 
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planejamento relacionados ao “novo marco do saneamento”, que consiste em 30 

concessões dos serviços de saneamento a todos os municípios. Alex respondeu 31 

que esses investimentos de concessão concentrariam em grandes centros e que 32 

o foco dos programas seria em pequenas regiões carentes de saneamento. Na 33 

sequência, a conselheira Samara questionou se municípios que têm seus serviços 34 

de água e esgoto concedidos à Copasa poderiam participar das iniciativas. Mais 35 

uma vez o assessor respondeu que seria o caso de analisar a área e não o 36 

território municipal. O representante da Copasa Albino Campos pediu a palavra e 37 

informou que, do seu ponto de vista, municípios que tenham cedido somente o 38 

serviço de fornecimento de água, poderiam pleitear a participação nas iniciativas 39 

de saneamento. Sem mais comentários, foi aprovado o PAP para o período 40 

2024/2025, sem objeções. Logo após, o representante da AGEDoce apresentou 41 

o POA (Plano Orçamentário Anual) para o ano de 2024. A maioria das despesas 42 

são relacionadas aos gastos com pessoal da agência delegatária. Outra parte está 43 

direcionada à obtenção de equipamentos como mesa de escritório e impressoras. 44 

Passando-se para o próximo item de pauta, a analista da AGEDoce Juliana 45 

apresentou a Agenda de Atividades para o calendário de 2024. A princípio 46 

compartilhou aos presentes a proposta de que 50% das reuniões plenárias sejam 47 

feitas de forma presencial e os outros 50% de forma online. Depois exibiu as 48 

reuniões previstas que já poderiam ser agendadas, com exceção daquelas 49 

inesperadas como as de outorgas a serem apreciadas pelo comitê. Finalizando, 50 

foi explicado que o ENCOB (Encontro Nacional dos Comitês de Bacia 51 

Hidrográfica) passará a ocorrer de 2 em 2 anos, ao invés de anualmente e que 52 

em seu lugar, nos anos em que não ocorrer o ENCOB, acontecerá o ERCOB 53 

(Encontro Regional dos Comitês de Bacia Hidrográfica). Sem objeções, foi 54 

aprovada a Agenda de Atividades para o ano de 2024. O próximo item de pauta 55 

tratado foi a discussão e aprovação das deliberações normativas ad referendum 56 

do período de 2023. A primeira DN a ser discutida foi a de Nº 70, que trata do 57 

instrumento de repasse e transferência de recursos oriundos da cobrança do uso 58 

de água da bacia do rio Santo Antônio, celebrado entre AGEDoce e entidades 59 

públicas. O assessor Alex fez uma breve explicação de como funciona este 60 
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instrumento. Os recursos são depositados em uma conta da Caixa Econômica 61 

Federal, exclusiva do projeto ao qual o município foi contemplado. Sem objeções, 62 

foi referendada a Deliberação Normativa. A próxima DN, de número 71, trata da 63 

proposta de alteração do Termo Aditivo do Contrato de Gestão entre a entidade 64 

delegatária (AGEDoce) e o IGAM. Felipe Marcondes, representante do IGAM, 65 

apresentou o conteúdo da DN, exibindo as alterações propostas. Foi feita, então, 66 

uma leitura resumida da Nota Técnica nº 13 do IGAM, que trata da proposta do 2º 67 

Temo Aditivo da AGEVAP, mais especificamente o ponto 7, que informa as 68 

alterações propostas no programa de trabalho original. A primeira principal 69 

alteração foi o enquadramento dos resultados de cada indicador em faixas de 70 

classificação. A segunda refere-se à supressão/alteração dos subindicadores da 71 

secretaria executiva usados como critério de avaliação, mas que não são mais 72 

coerentes com a realidade atual. Por último, a ampliação da oportunidade da 73 

gestão proativa, maximizando as chances de arrecadação através de outras 74 

fontes de recursos. Sem dúvidas ou questionamentos da parte dos conselheiros, 75 

foi aprovada a ratificação do Contrato de Gestão, e referendada a Deliberação 76 

Normativa Nº 71. As últimas DN’s disponibilizadas para apreciação e deliberação 77 

foram as de número 67 e 69 que tratam do custeio da participação dos membros 78 

do conselho em atividades de interesse do comitê. A primeira delas custeia a 79 

participação da conselheira Renata Beatriz da reunião entre a comunicação e 80 

representantes dos comitês, realizada no dia 23 de maio de 2023. A segunda trata 81 

do custeio abrangente dos membros do comitê do Rio Santo Antônio para a 82 

reunião de posse dos novos membros da eleição para o período de 2023 a 2027. 83 

Sem objeções, ambas foram aprovadas e referendadas. Como último item da 84 

pauta, a analista Juliana cedeu o espaço para os assuntos gerais, onde o 85 

presidente do comitê Gisleno ressaltou a aprovação do enquadramento da bacia. 86 

Em sequência, a representante da AGEDoce usou do momento para solicitar aos 87 

membros presentes que se voluntariassem para participar das câmaras técnicas, 88 

preenchendo as vagas em aberto. A primeira câmara técnica foi a CTTP, que teve 89 

suas 2 vagas em aberto preenchidas pelos membros Flávia e Coryntio. Para a 90 

CTOC, se voluntariam os conselheiros  Flávia, Renata e Coryntio. Já para a CTIL 91 
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se manifestaram a conselheira Sandra e a conselheira Raquel. Sem mais 92 

assuntos gerais, o presidente Gisleno cumprimentou a plenária e agradeceu a 93 

todos pela presença e contribuição neste processo. a plenária foi encerrada por 94 

volta das 17h00. A reunião na íntegra foi gravada no canal Comitês de Bacia 95 

Hidrográfica do Rio Doce, no YouTube, e poderá ser acessada pelo link: 96 

https://www.youtube.com/live/PBt-ePmqj_s?si=HuGe0c_g7XdHwOZz 97 
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Gisleno Martins  102 

Presidente do CBH-Santo Antônio 103 

https://www.youtube.com/live/PBt-ePmqj_s?si=HuGe0c_g7XdHwOZz

